

La Pompeu Fabra, la mejor de España por tercer año consecutivo - ABC - 02/06/2017

La Pompeu Fabra, la mejor de España por tercer año consecutivo

► Centros catalanes y madrileños lideran el U-Ranking de la Fundación BBVA

ABC
MADRID

La Universidad Pompeu Fabra, la Politécnica de Cataluña, la Carlos III de Madrid, la Rovira i Virgili de Tarragona y la Politécnica de Valencia son las universidades españolas con más rendimiento en docencia, investigación, innovación y desarrollo tecnológico, según la quinta edición de «U-Ranking sobre el Sistema Universitario Español» de la Fundación BBVA y el Instituto Valenciano de Investigación Económica (IVIE). El informe, que se presentó ayer, analiza un total de 61 instituciones de educación superior (48 públicas y 13 privadas).

Una de las principales conclusiones es que el sistema universitario español es muy diverso y que las mejores universidades están localizadas en las grandes áreas metropolitanas. «Se trata de instituciones que ofrecen mayores posibilidades de inserción laboral a sus egresados, tanto por su calidad y reputación como por las mejores oportunidades de trabajo que ofrece el tejido productivo de las regiones más desarrolladas», señala el informe. De hecho, concluye que Cataluña posee el mejor sistema universitario regional, seguida por Cantabria, Comunidad Valenciana, Islas Baleares y Navarra.

Falta de transparencia

El ranking usa un total de 25 variables cuyos resultados dieron lugar a una media del sistema que equivale al valor «1». Los centros que superan esa media son los que ocupan el podio. Por ejemplo, la Pompeu Fabra saca un 1,8. la Politécnica de Catalu-

Ranking de las universidades españolas

Índice basado en 25 variables estudiadas donde 1 es la media del sistema

Universidad	Ranking	Índice
U. Pompeu Fabra	1	1,8
U. Politécnica de Catalunya	2	1,5
U. Carlos III de Madrid	3	1,4
U. de Rovira i Virgili	3	1,4
U. Politécnica de Valencia	3	1,4
U. de Autónoma de Madrid	4	1,3
U. de Cantabria	4	1,3
U. Autónoma de Barcelona	4	1,3
U. de Deusto	5	1,2
U. de Illes Balears	5	1,2
U. de Navarra	5	1,2
U. Miguel Hernández de Elche	5	1,2
U. de Santiago de Compostela	5	1,2
U. de Barcelona	5	1,2
U. de València	5	1,2

Fuente: Fundación BBVA-ivie

ABC / A. Fernández

Canarias, a la cola El informe advierte de las diferencias por región (de 46 puntos) entre los primeros puestos y los últimos

ña un 1,5 y la Carlos III de Madrid, un 1,4. Por primera vez, este documento menciona las 23 universidades que no participan en la clasificación porque no han aportado la documentación necesaria. «Las que están es porque son más transparentes», indicó el director de Investigación del IVIE, Francisco Pérez, que señaló que se recurrió al uso de un asterisco para las universidades que cuentan con menos de 15 años de historia, «algo que afecta a la investigación», como le ocurre a la Universidad de San Jorge, que aparece en la última posición del listado general.

En los últimos lugares figuran igualmente la Europea Miguel de Cervantes y la Universidad a Distancia de Ma-

drid, todas ellas con menos de 15 años de trayectoria, la UNED y la Oberta de Cataluña.

El documento advierte de las «grandes diferencias» de rendimiento de los sistemas universitarios regionales que alcanzan los 46 puntos porcentuales entre el que se sitúa en primera posición, el catalán (119), y el último, el canario (73). «Esto tiene mucho que ver con las políticas públicas de las comunidades autónomas y los órganos de gobierno de las universidades», indicó el profesor e investigador del IVIE Joaquín Aldás, que explicó que algunas comunidades autónomas aparecen bien situadas porque lo hacen «razonablemente bien», pero que solo tienen una universidad.

Los autores destacaron que los centros públicos destacan fundamentalmente en investigación e innovación, con puntuaciones muy superiores que las universidades privadas, mientras que éstas aparecen once puntos por encima en cuando al rendimiento docente.